
37 ans d’engagement et de passion
Cela fait désormais 37 ans que Françoise est au cœur du tour-
noi des Petits As, un événement majeur pour les jeunes talents 
du tennis. Cette figure incontournable de l’organisation raconte 
son parcours, ses tâches et l’amour qu’elle porte à cette aven-
ture.
Invitée par le directeur du tournoi à l’époque, Françoise n’a 
pas hésité une seconde à rejoindre l’équipe des Petits As. Bien 
qu’elle n’ait aucune formation spécifique dans le domaine de 
l’organisation d’événements sportifs, elle s’est immédiatement 
orientée vers le secrétariat, un secteur qu’elle a appris sur le 
tas. Avant de se lancer dans cette aventure, Françoise exerçait 

la profession de clerc d’huissier.
Au fil des années, Françoise a su tisser des liens solides avec les différents acteurs du tournoi, se forgeant ainsi 
une place précieuse au sein de cette grande famille. Ses tâches sont variées : gestion du secrétariat adminis-
tratif, traitement du courrier, envoi des invitations aux délégations et l’organisation administrative du tournoi.
Mais ce qui anime véritablement Françoise dans son travail, c’est la passion pour cet événement et les liens 
d’amitié qu’elle entretient avec ses collègues. «Je travaille pour les Petits As par passion et par amitié avec les 
gens avec qui je partage cet événement», confie-t-elle avec un sourire sincère.
À travers ses 37 années d’engagement, Françoise incarne l’esprit de dévouement et de convivialité qui fait la ré-
putation des Petits As, un tournoi qui continue d’inspirer et de faire briller les jeunes talents du tennis mondial.

Un jeune talent lituanien fait ses premiers pas au tournoi en France

À seulement 13 ans, Erikas Balkunas, un espoir du tennis lituanien, 
a vécu son premier tournoi en France avec des sentiments partagés. 
Après avoir perdu en qualifications samedi contre l’Espagnol Jaime Al-
caraz Garfia (6-3, 6-2), le jeune joueur a montré une grande maturité 
dans ses propos, alliant déception et fierté d’avoir pu participer à un 
événement d’une telle envergure.
« J’aime la France », a-t-il confié avec enthousiasme après sa ren-
contre. « C’est la première fois que je viens ici et je suis content de 

l’expérience, même si je n’ai pas gagné. » Bien qu’il ait dû s’incliner face à un adversaire plus expérimenté, Erikas 
reste optimiste et déterminé. « Je reviendrai l’année prochaine », a-t-il promis.
En dépit de la défaite, la discipline et le sérieux dont fait preuve ce jeune athlète sont indéniables. Il consacre en 
effet 8 heures par semaine à l’entraînement de tennis et 4 heures supplémentaires au renforcement musculaire, 
un programme qui illustre sa volonté de progresser dans ce sport exigeant.  A l’année prochaine !

Le Para Tennis en lumière

Le tournoi des Petits As accueille aujourd’hui les premiers matchs de Para Tennis, où de jeunes talents vont 
briller par leur détermination et leur passion. Véritable discipline de haut niveau, le Para Tennis demande une 
coordination exceptionnelle : chaque trajectoire est anticipée, chaque coup frappé avec précision, tout en 
manœuvrant son fauteuil avec agilité.
Mais au-delà des défis techniques ce sport offre une intensité unique et un esprit de camaraderie fort. Ici, 
chaque point est une victoire sur soi-même, chaque échange une preuve que le tennis appartient à tous.
L’engagement des joueurs ne se limite pas au terrain. Les heures d’entraînement sont nombreuses, avec un tra-
vail physique et mental intense pour affiner la précision des gestes et l’endurance. Le matériel joue aussi un rôle 
clé : les fauteuils spécialement conçus pour la compétition doivent être maniables, légers et adaptés à chaque 
joueur, ce qui représente souvent un investissement conséquent.
Malgré ces contraintes, l’énergie et l’émotion qui se dégagent des matchs sont incomparables. Les joueurs ne 
cherchent pas seulement à gagner, mais à se surpasser. Leur présence aux Petits As envoie un message fort : le 
tennis, sous toutes ses formes, est un sport d’excellence et de passion, accessible à ceux qui osent relever le défi.

Le spectacle promet d’être grandiose, porté par ces athlètes qui repoussent chaque jour leurs limites.
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Nous avons eu l’opportunité d’interviewer un béné-
vole secouriste engagé depuis 13 ans sur le site des 
Petits As. Pour lui et pour nombre d’entre nous, cet 
évènement représente un moyen de se réunir autour 
de la passion commune du tennis et de donner une 
chance aux jeunes de se retrouver sur le devant de la 
scène, sans oublier le fierté d’accueillir cet évènement 
dans notre ville de Tarbes. 
En tant que secouriste, il n’y a pas toujours eu des 
moments de joie.  Il témoigne sur une anecdote assez 
marrante au sujet d’une école entièrement contaminé 
par la gastro qui fut compliquée a gérer à cause des 
allers retours constants aux toilettes. Malgré cela il en 
garde un bon souvenir qui fait toujours rire collègues 
et proches.

Secouriste Bénévole
Luys Calin, 13 ans, est un jeune joueur de tennis qui a récemment fait ses 
premiers pas aux Petits As. Arrivé en France pour la première fois pour cette 
compétition, Luys gère son stress de manière impressionnante, prenant le 
temps nécessaire pour se préparer avant chaque match. Malgré la forte 
concurrence, il reste déterminé à donner le meilleur de lui-même et à rem-
porter ses matchs.
Il a rapidement adopté une approche réfléchie et sereine, en cherchant à 
prendre son temps sur le court. Son premier match a duré près de 2h45, une 
véritable bataille qui a mis à l’épreuve sa résistance et sa concentration. Mais 
il a montré sa détermination en remportant son deuxième match, qui a duré 
1h45, avec une belle victoire à la clé 6-4 6-2.
Luys admet que les Petits As est un événement unique et spécial, qui se dé-
roule une fois par an, et il est ravi d’avoir eu l’opportunité d’y participer. Il 
croit fermement que l’Allemagne pourrait bientôt voir un de ses joueurs sur 
le podium.
Très attaché au tennis, Luys souhaite poursuivre sa carrière dans ce sport et 
en faire une part importante de sa vie. Sa motivation et son envie de réussir 
sont visibles dans chaque match, et il rêve de continuer à progresser pour un 
jour s’imposer sur les plus grands courts du monde.

Luys Calin

Depuis près de 40 ans, Serge est une figure emblématique des Petits 
As. Chargé du protocole, il orchestre avec rigueur et précision chaque 
détail des événements qui rythment le prestigieux tournoi de tennis 
junior. Avant de rejoindre l’organisation, Serge servait dans l’armée de 
l’air. En 1989, son expérience et son sens de l’organisation l’ont natu-
rellement conduit à intégrer l’équipe des Petits As. En 1997, il est élu 
maire du village des Petits As  pour son stand de l’armée de l’air, une 
reconnaissance de son engagement et de son expertise.
Son rôle au protocole est essentiel : mise en place des cérémonies, 
préparation des défilés des délégations, organisation de la remise des 
prix, jusqu’à la clôture de l’événement. Serge est le garant d’une orga-
nisation sans faille, assurant que chaque moment soit parfaitement 
orchestré.
Parmi les moments inattendus, Serge se souvient de l’arrivée surprise de Sergueï Bubka, légende ukrainienne de 
l’athlétisme, venu assister à une compétition où jouait son fils. Dans l’urgence, l’équipe a dû imprimer des photos 
pour permettre à Bubka de signer des autographes, ajoutant un imprévu mémorable à une journée déjà bien 
remplie.
Avec des décennies d’expérience et une implication indéfectible, Serge incarne les valeurs d’engagement et de 
passion des Petits As. À chaque édition, il continue de contribuer à la renommée de cet événement qui réunit les 
étoiles montantes du tennis mondial.

Serge et Bruno chargés du protocole

Suivez-nous sur Instagram !

Les élèves du site Saint-Pierre de la filière CIEL 
Les élèves de la filière CIEL (Cybersécurité, Informatique, et réseaux 
Electronique) du site Saint-Pierre participent cette semaine aux Petits 
As. Sur place, ils réalisent des interviews des joueurs, animent des ate-
liers interactifs avec des fonds verts, et produisent des montages photos 
et vidéos pour un film retraçant l’évènement. Majoritairement engagés 
dans cette filière pour se préparer à des parcours en design, cinéma ou 
audiovisuel, ils profitent de cette immersion pour mettre en pratique 
leurs compétences tout en découvrant les coulisses d’un évènement de 
renommée mondiale. Une expérience enrichissante qui lie apprentis-
sage, et découverte professionnelle.

Mario VUKOVIC et Evan GIURESCU, deux français du tournoi  sont 
venus hier faire une interview sur la webradio du lycée Saint-Pierre 
Pradeau-La Sède après leur victoire.
Mario, 13 ans, s’entraine en Seine et Marne. Très stressé au début 
de son match, il a réussi à « se relâcher » pour finalement l’empor-
ter 6-3, 6-1.
Evan, 14 ans, s’entraine à Lyon. Il a lui aussi gagné 6-4, 6-7, 6-3 
grâce à un jeu plus performant sur la fin.
Tous deux nous expliquent qu’il est difficile de gérer le stress. Ils 
apprennent à respirer, prendre le temps ou utiliser leur serviette 
comme anti-stress.
Nos deux joueurs espèrent bien jouer de mieux en mieux et ga-
gner le tournoi ! Ils nourrissent l’espoir de participer et de gagner 
dans quelques années des grands chelems et même d’atteindre le 
niveau de leur idole Novak DJOKOVIC !

Mario et Evan


